

## **LINEA SUR 2: 2012 / Revista de Política Exterior / Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana**

Contenido:

“Otra vez estamos impelidos a mirar y actuar ante la comunidad internacional de una forma políticamente incorrecta. Otra vez tenemos que explicar por qué nuestro país toma una decisión soberana, en este caso respecto a acudir o no a una reunión de carácter pretendidamente multilateral. No se ha comprendido aún que el cambio de rumbo de nuestra política exterior implica un salto, desde el viejo protocolo de quedar bien con todos en el marco de una vecindad sin fisuras, hacia una estrategia basada en la comprensión profunda de la historia de nuestra región, orientada por el conocimiento de la geopolítica de nuestro tiempo.- Es fácil para los críticos, casi siempre ex Embajadores y opinadores mediáticos locales, condenar la decisión del Presidente Rafael Correa de no asistir a la *VI Cumbre de las Américas* como un acto de protesta ante la exclusión de Cuba... La Revista Línea Sur se dedica a la observación atenta y crítica de los nuevos escenarios geopolíticos y el tratamiento especializado de los temas que se debaten en nuestros países y en el mundo. La cogida que tuvo su primer número nos ha impulsado a preparar esta segunda entrega, mejorando en calidad y profundidad analítica” (Ricardo Patiño, Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana. Tomado de la Revista Línea Sur 2, pág. 7-12).

“Durante la última década y media, volvimos a asumir nuestro destino y, aun en medio de la duda y las contradicciones, hemos empezado a plasmar nuestro sueño en realidad. Un momento importante de esta nueva etapa, en la que tuve la posibilidad de hacer mi aporte, fue la redacción de la Constitución Política del Ecuador, donde se vieron plasmadas muchas de las demandas emanadas de una larga lucha histórica por un país y una Latinoamérica más justos.- Debemos apuntar entonces a nuevas propuestas de integración que involucren a los pueblos, si queremos consolidar los procesos alternativos que inspiran nuestra lucha. Debemos consolidar ALBA, Unasur, Celac y proyectarnos hacia un Mercosur suramericano. Sólo así encontraremos las bases materiales, la fuerza política y los elementos simbólicos para llevarlos a cabo” (Tomado de “Palestra” de la Revista Línea Sur 2, pág. 13-15, presentado por Kintto Lucas).

Esta Revista contiene las siguientes partes: Mensaje del Canciller; Palestra; Dossier: Jorge Forero, Robin Blackburn, Ricardo Aronkind, Manuel Cereza, Franklin Ramírez, Fander Falconí; Agenda Estratégica e Integración: Víctor Aguiar / Hugo Jácome / Mayra Sáenz, Milton Reyes; Coyuntura: Noam Chomsky, Santiago Druetta, María Fernanda Espinosa / Helga Serrano; Entrevista: Carol López / Daniel Ortega; Archivo Histórico de la Cancillería: Juan J. Paz y Miño, Andrés Naranjo Vinuesa (LNR).

Fuente: “Línea Sur 2”. Revista de Política Exterior.- Ministerio de Relaciones Exteriores y de Movilidad Humana. Quito, mayo - agosto 2012. [lineasurec@gmail.com](mailto:lineasurec@gmail.com).